

平成 29 年 10 月定例会

教育委員会定例会会議録

書記 菊池 亮

書記 工藤 貴裕

塩竈市教育委員会定例会会議録

◆日 時 平成 29 年 11 月 2 日（金） 午後 1 時 00 分～午後 2 時 20 分

◆場 所 壺番館 3 階 共用会議室

◆出席委員

教育長職務代理者 柴田 仁市郎 委 員 太田 忍
委 員 佐浦 弘一

◆欠席委員

教 育 長 高橋 睦麿 委 員 池野 暢子

◆事務局

教 育 部 長 阿部 光浩 教育総務課長 本田 幹枝
学 校 教 育 課 長 遠山 勝治 生涯学習課長 伊藤 英史
市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務課総務係長 菊池 亮
教育総務課主事 工藤 貴裕

◆定例会次第

- 1 開会
- 2 前回会議録承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 教育長報告
 - ① 第 4 回管内教育長会議について
 - ② 本市の教育活動の状況について
- 5 教育部長報告
 - ① 塩竈市新魚市場について
- 6 その他報告
 - ① 就学援助費（準要保護・被災）制度にかかる新入学児童生徒学用品費の新年度早期支給の実施について
 - ② 「第 13 回塩竈こどもゆめ議会」の開催について
 - ③ 「わくわく遊び隊」について（第二小学校）
 - ④ 移動図書館の新しいステーションについて
- 7 閉会

1 開会 午後1時00分

2 前回会議録委員の署名

太田委員から報告、承認

3 会議録署名委員の指名

太田委員と佐浦委員を指名

4 教育長報告

(1) 遠山学校教育課長から、以下のことについて報告

- ① 第4回管内教育長会議について
- ② 本市の教育活動の状況について

[主な質疑]

- ・ 柴田委員 教員の処分状況について、不祥事で処分される教員が最近増えたように感じるが、数字的に最近はそうした傾向にあるのか。
- ・ 遠山学校教育課長 年度によって上下動はしているが、宮城県内でも以前から不祥事が度重なって起こっており、その都度、宮城県教育委員会でも、校長を集めて校長会を開いたり、通達を出したりしているが、なかなか減らないという現状にある。
- ・ 柴田委員 優秀な人が教員になっているのはわかるが、何か他の部分で欠けているのではないかと最近の教員の処分状況をみると感じざるを得ない。教員を選考する上で、もう少し選考基準を増やすとか、選考方法を変えるとかの方策が必要なのではないかと感じた。
- ・ 遠山学校教育課長 こちらからも、宮城県教育委員会教職員課にそのような要望があることについては伝えていきたい。
- ・ 柴田委員 小中一貫教育について、名取市で校舎一体型小中一貫教育を実施する閑上小中学校へ視察に行ったが、大変立派な施設であった。今度、視察に行く予定の牛久市は、施設一体型かそれとも施設分離型か。
- ・ 遠山学校教育課長 牛久市は塩竈市と同じ施設分離型の小中一貫教育を実施しているが、施設面では最新の設備が揃っているのが現実である。塩竈市はこういう状況なので、その状況の中でいかに教育効果を上げていくかということに取り組んできたいと考えている。

5 教育部長報告

(1) 阿部教育部長から、以下のことについて報告

① 塩竈市新魚市場について

〔主な質疑〕

- ・ 佐浦委員 市内の小中学校で積極的に活用していただいて、塩竈市の基幹産業である水産加工業の後継者育成のため、子供の頃から興味・関心を持ってもらえるような学校としての取組みを考えていただきたい。
- ・ 遠山学校教育課長 学校としても社会見学等で利用するなど、今後検討していきたい。

6 その他報告

(1) 遠山学校教育課長から、以下のことについて報告

- ① 就学援助費（準要保護・被災）制度にかかる新入学児童生徒学用品費の新年度早期支給の実施について

〔主な質疑〕

なし

(2) 伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告

- ② 「第13回塩竈こどもゆめ議会」の開催について
- ③ 「わくわく遊び隊」について（第二小学校）

〔主な質疑〕

- ・ 柴田委員 わくわく遊び隊について、塩釜市体育協会の協力を得ながら、地域の方が講師を務めるとのことだが、独自の指導法や理論によって指導されると、非常に危険なことだと感じる。部活動の外部指導員については、指導方法について講習会を実施し、指導方法の均一化を図るようなことをしてきたが、わくわく遊び隊については、そのようなことを実施しないのか。
- ・ 伊藤生涯学習課長 わくわく遊び隊については、指導中は塩釜市体育協会の方や市職員が立ち会うこととなっている。また、地域の方と言っても、突然来た方ではなく、各学校と今まで付き合いがあり、信頼の置ける方に講師をしていただいている。
- ・ 柴田委員 今は体を使うことが主だが、女の子達がお手玉や手芸をして遊べるような教室を使ったものを将来考えてみてはどうか。
- ・ 伊藤生涯学習課長 前向きに検討していきたい。

(3) 伊東市民交流センター館長から、以下のことについて報告

- ④ 移動図書館の新しいステーションについて

[主な質疑]

なし

7 閉会 午後 2 時 20 分

《会議録署名委員》

2 番委員

(太田委員)

4 番委員

(佐浦委員)